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Procès-verbal de l’assemblée générale du groupe des Jeunes Agriculteurs Jurassiens 

Le 21 février 2018 à 20h00 

L’Hôtel du Bœuf à St-Ursanne 

 

Ordre du jour adopté :   
1. Ouverture de l’assemblée et salutations du président 
2. Nomination des scrutateurs 
3. Approbation du PV de l’assemblée générale du 23 février 2017  
4. Rapport du président 
5. Comptes 2017 
6. Démissions et admissions au comité 
7. Election du/de la président.e du groupe JAJ 
8. Programme d’activités 2018 
9. Budget 2018 
10. Divers et imprévus 

 

Présents : Selon la liste des présences disponible au bureau de la CJA  

Invités présents : Philippe Jeannerat (CJA), Jean-Paul Lachat (ECR), (FRI), Yvette Petermann (AGRI), 

Benjamin Rohrer (Swissfood Research), Fabien Brahier (COJA). 

Excusés : Joël Allemann (COJA), Christian Schönbächler (COJA), Michel Darbellay (Cja), Romain Surdez 

(Section FM), Martin Marchand (Section CDD), Corinne Gerber (APJ), Eugénie Gerber, Paul-Henri 

Jobin, Didier Parrat, Daniel Favre, Jean Leuenberger, Louis Leuenberger, Vincent Boillat, Loïc Simonin, 

Simon Stegmann 

  

1. Ouverture de l’assemblée et salutations du président 
Marc Ritter ouvre l’assemblée à 20h20 en remerciant les membres pour leur présence et en saluant 
les invités. Il est agréablement surpris par le nombre de personnes présentes, des jeunes motivés par 
la défense professionnelle. Le programme se divise en deux parties : la partie officielle selon l’ordre du 
jour sera suivie d’un exposé de M. Benjamin Rohrer, de Swissfood Research sur la digitalisation de 
l’agriculture. 

2. Nomination des scrutateurs 
Thomas Heiniger et Jean-Marc Laville sont désignés comme scrutateurs par le président. 

3. Approbation du PV de l’assemblée générale du 23 février 2017 
Le PV, qui était à disposition sur le site de la Cja, est accepté à l’unanimité.  

4. Rapport du président 
Activités 2017.  
Campagne « pour la sécurité alimentaire ». La campagne des JAJ et de tous les agriculteurs jurassiens 
a porté ses fruits puisque l’initiative de l’USP a été acceptée à plus de 75% de oui en Suisse. 
Rencontre agriculteurs Franche-Comté. La rencontre, qui devait se tenir à Courtmelon sur deux jours 
en avril, a été annulée. 
Rédaction d’articles. Sur la base de l’actualité agricole, de nombreux articles, courriers et tribunes ont 
été rédigés dans la presse régionale et spécialisée (Agrihebdo, Terre et nature, Le QJ, Le Terrien).  
Fin du projet Maîtrise des coûts de production. Après 3 ans d’activité, le projet se termine sur un 
succès indéniable. Un nouveau groupe a d’ailleurs été lancé par la FRI.  
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5. Comptes 2017 

Cyril Flury, caissier, présente les comptes 2017.  
Le résultat de l’activité 2017 présente un déficit de 1’495.70CHF. Les produits s’élèvent à 15’253CHF 
et les coûts à 16'748.70CHF. Le bilan présente un total de 32'922.10CHF. Le capital propre du JAJ au 
31.12.2017 est de 18'430.40 CHF.   
Jeoffrey Cattin, présente le rapport des vérificateurs des comptes. Ils n’ont pas trouvé d’erreur, ils 
remercient le caissier et recommandent à l’AG d’accepter les comptes. Les comptes sont acceptés à 
l’unanimité avec remerciements. Jean-Marc Laville est proposé comme nouveau vérificateur de 
compte suppléant. L’assemblée accepte cette proposition à l’unanimité.  

6. Démissions et élections au comité 
Marc Ritter annonce sa démission, ainsi que celles de René Altermath et Paul-Henri Jobin. Il les 
remercie pour leur travail.  
 
Corentin Marchand, Pirmin Bachmann et Simon Stegmann sont proposés pour les remplacer au 
comité. Ils sont élus à l’unanimité ! Ils sont aussi remerciés pour leur engagement et leur motivation. 

 
7. Election du/ de la président.e du groupe JAJ 

Le comité du groupe des JAJ propose de nommer Emilie Boillat à la présidence du groupe. Emilie Boillat 
est Agronome HES, domiciliée à Glovelier. Issue d’une famille d’agriculteurs et très impliquée dans la 
branche, elle connait parfaitement le milieu agricole.  
L’assemblée nomme Emilie Boillat à la présidence du groupe par acclamation.  
 

8. Programme d’activités 2018 
 
02 mars  Assemblée de la Cja 
03 mars  Assemblée des Jeunes éleveurs 
10 mars  Visite d’exploitation et communauté d’achat en Argovie 
17 mars  Arc jurassien expo, Saignelégier 
7 avril   Soirée des Jeunes éleveurs 
12 mai   Junior Arc Expo, Saignelégier 
13 – 16 novembre EuroTier à Hanovre 
Année 2018  Film promotion de l’agriculture 
   Billet d’humeur 
   Action politique en fonction de l’actualité 
 
Le reste du programme est ouvert ! 
D’autres propositions peuvent être faites en tout temps par les membres au comité.   
 

9. Projets 2018 
Plusieurs films de promotion de l’agriculture jurassienne seront tournés par les membres des JAJ. 
L’idée est de montrer la réalité de l’agriculture jurassienne de manière transparente et ludique. Un 
budget de 5’000CHF est prévu pour réaliser ce projet.  
En parallèle, un billet d’humeur sera rédigé régulièrement par les JAJ pour faire parler d’eux et pour 
faire réagir le public.  
Selon l’actualité, des activités de défense professionnelle seront menées par les JAJ 
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10. Budget 2018 
Le budget 2017 prévoit une entrée de 6’200CHF et une dépense de 9’450CHF. Le déficit prévu s’élève 
à 3’250CHF. L’idée n’est pas de faire du bénéfice, mais de faire profiter les membres de cet argent.  
L’Assemblée accepte le budget à l’unanimité. 
 

11. Divers et imprévus 
Communications Cja. Philippe Jeannerat (PJ) transmet les salutations de la Cja. Pour PJ, c’est la 
dernière participation à l’AG des JAJ. Les JAJ sont la fierté de la CJA. Ils font parler d’eux dans toute la 
Suisse et c’est très positif. Leur réactivité et leur « provocation » sont bénéfiques pour toute la 
branche. La collaboration fonctionne très bien avec la Cja. Il invite les JAJ à participer à l’AG de la Cja 
le 2 mars prochain.  
Le projet de partage de machines va de l’avant, c’est une question de mois. Certaines CUMA attendent 
déjà sur ce projet.  
Il remercie Marc Ritter pour son travail et félicite Emilie Boillat pour son élection. Il se félicite qu’une 
dame prenne cette fonction et espère qu’un jour, il y aura aussi une présidente à la Cja.  

Communications ECR. Jean-Paul Lachat (JPL) transmet les salutations du service de l’ECR. Il remarque 
le nombre conséquent de membres présents. La progression constante des participants est positive et 
il félicite le groupe pour son dynamisme.  
L’objectif de communication des JAJ est très important. Les médias jurassiens montrent le monde 
agricole très bien, mais au niveau national, c’est plus difficile et ces films peuvent atteindre les 
consommateurs de toute la Suisse.  
Produits phytosanitaires (PPh). Les polémiques sur les PPh font scandale presque toutes les semaines 
dans les médias. Le plan du CF et les deux initiatives allant dans ce sens mettent une pression certaine 
sur les pratiques actuelles. La société est très sensible à ces sujets. Les films de promotion de 
l’agriculture pourraient aussi traiter ce sujet. Mettre en avant la qualité des aliments recherchés et le 
travail soigné des professionnels. Il ne faut pas laisser ce débat aux gens des villes. Sinon, c’est, à terme, 
une Suisse sans PPh.  Bio et non-bios doivent être partenaires dans ce débat.  
Rencontre JSA. Les JAJ rencontreront JSA prochainement. Ce rendez-vous donne suite au groupe 
d’échange conduit par les JAJ. Jacques Gerber, ministre de l’économie de la RCJU et 3 jeunes 
agriculteurs rendront visite au ministre de l’économie. C’est une tribune exceptionnelle pour 
l’agriculture jurassienne. Il faut saisir cette occasion.  
PA22+. Nouveau paquet d’ordonnance en traitement. Les JAJ sont invités à donner leur avis. Beaucoup 
de réflexions concernant la PA22+ sont aussi en cours. Les chambres traiteront ce thème dans le 
courant de l’été. Une redistribution des PD est prévue. La contribution à la sécurité alimentaire (40 
millions dans la RCJU) serait redistribuée. Il faudra être attentif. Il s’agira aussi d’adapter la politique 
agricole cantonale en fonction de la PA 22+.  
Valeur de rendement. La modification du guide de la valeur de rendement a pris effet. Le calcul des 
prix licites doit être réévalué. Les baux à ferme augmenteront. Le deuxième logement de l’exploitation 
serait considéré à la valeur vénale. Cette situation complique la reprise d’exploitation dans un contexte 
de prix des matières premières à la baisse.  

Communications FRI. Olivier Girardin, directeur de la FRIJ,  présente les salutations de l’institution. Il 
est heureux de voir que les jeunes s’engagent et c’est de bon augure pour amener des changements 
dans la politique agricole. Le facteur humain est fondamental sur l’exploitation et la présence de 
nombreux jeunes est là pour montrer que c’est un facteur qui fonctionne encore. Le partenariat avec 
les JAJ est d’un grand intérêt pour le FRIJ. L’institution se tient à disposition pour organiser des cours, 
créer des groupes de travails ou d’autres actions de conseil.  La taille du canton est un avantage pour 
la communication entre les différents acteurs, il faut en profiter.  

COJA. Fabien Brahier dit quelques mots pour le comité des Jeunes agriculteurs suisses. Ce comité 
fonctionne bien en suisse alémanique, mais il manque toujours de romands. En particuliers lors des 
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assemblées et séances, leur présence serait importante. Toutes les propositions et idées pour 
l’organisation de forums sont bienvenues. En comparaison nationale, le comité des JAJ est très 
dynamique et c’est un avantage indéniable pour la région.  
Section Ajoie. Thierry Blaser, président, salue les JAJ de la part de la Section Ajoie de la CJA. Il félicite 
les JAJ pour leur dynamisme, en particulier pour leurs interventions dans la presse. Il souhaite bon vent 
au groupe.  
Fabrice Nagel. L’AG de l’ASETA se tiendra le 10 mars et le thème de l’utilisation des balises RTK sera 
traité, ainsi que sa mise en place en Ajoie.  
Jeoffrey Cattin. Il trouve regrettable qu’il y ait plus de politiciens que d’agriculteurs qui se rendent à la 
visite de JSA. PJ répond que le temps sera compté et que c’est le seul moyen d’être efficace.  
Emilie Boillat. La nouvelle présidente félicite Marc Ritter pour son travail. Ilremercie à son tour les 
membres du comité pour la collaboration.  
 
Marc Ritter clôt l’assemble à 21h28 en rappelant le slogan des JAJ « Faisons germer nos idées ! ». 
 
Le président   L’auteur du PV 
Marc Ritter   Ignace Berret 
 

Suite à l’assemblée, Benjamin Rohrer propose un tour d’horizon des potentiels de la digitalisation dans 
l’agriculture. Un résumé est disponible sur le site internet de la Cja. 
 
L’assemblée se termine à 22h45.  Suivie d’un dernier verre. 
 


